

Crisis en la crisis



Por: Guillermo Alvarado

La oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados, ACNUR, informó que en la última década el número de personas desplazadas por causa de las guerras, la pobreza y otras calamidades se duplicó, hasta alcanzar 82,4 millones en todo el mundo.

Durante 2020, cuando la pandemia de covid-19 se expandió en el planeta, estas dolorosas cifras subieron en 4 por ciento, el noveno año consecutivo al alza en esos registros.

Filippo Grandi, director de ACNUR, precisó que debido a la crisis sanitaria casi todo se paralizó, como la economía, la educación, los servicios y otros sectores, excepto las guerras, la violencia, la discriminación y las persecuciones, que son los factores que obligan a la gente a huir.

De esta manera, advirtió, en nuestros días el uno por ciento de la población mundial está desplazada, incluyendo a 42 millones que tuvieron que refugiarse dentro del territorio de su propio país.

En este último sentido Colombia encabeza la lista con 8,3 millones de habitantes desarraigados por grupos armados irregulares, bandas del crimen organizado, terratenientes y otros que medran ante la

indiferencia del gobierno central y las autoridades locales.

Respecto a los refugiados en el exterior las dos naciones más afectadas son Siria y Venezuela, cuyo denominador común es sufrir sanciones o conflictos impuestos por potencias occidentales, encabezadas por Estados Unidos.

El cerco económico de Washington contra la Patria de Bolívar con el propósito de derrocar al gobierno de Nicolás Maduro y restaurar el neoliberalismo, provoca carencias y sufrimientos casi insoportables entre ese pueblo.

Siria padece hace más de diez años una guerra alimentada desde afuera que incluyó la organización y financiamiento de grupos terroristas, así como la ocupación ilegal de parte de su territorio por tropas estadounidenses.

El informe de ACNUR se limita a señalar que 6,7 millones de sirios y 4 millones de venezolanos se vieron precisados a abandonar sus hogares, sin mencionar una línea de las causas que están detrás de este éxodo forzoso.

No es tampoco extraño que en Afganistán dos millones y medio de seres humanos tuvieran que salir del país, bombardeado y ocupado desde 2001 por una coalición internacional dirigida, como no podía ser de otra manera, por Estados Unidos, un nombre que se repite detrás de muchas tragedias.

Nuestro planeta está inmerso en una crisis sanitaria, pero dentro de ella existen otras surgidas por la codicia, el egoísmo y la ausencia del más elemental respeto por los derechos de los demás.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/261374-tesis-en-la-tesis>



Radio Habana Cuba